

L'ECHIQUIER LEDONIEN ET LES SCOLAIRES

La formation

La formation des scolaires a débuté dès 1968. Nous sommes aujourd'hui très implantés dans les établissements scolaires grâce à une convention avec l'Inspection d'Académie signée le 10 juillet 2006, qui permet d'officialiser notre intervention sur le temps scolaire dans les écoles primaire.



En 2009, nous intervenons en Accompagnement Educatif dans trois collèges sur Lons le Saunier: Rouget de Lisle, Saint Exupéry et Briand, dans plusieurs écoles de Lons le Saunier et des environs (Voiteur, Orgelet..), et pour la première fois dans une classe de maternelle et une C.L.I.S

Les compétitions

Dès 1968, des rencontres ont lieu entre les lycéens et les membres de l'Echiquier Lédonien.

Grâce à notre présence au sein de plusieurs écoles, collège et lycées, il est possible d'organiser tous les ans, dans le Jura des compétitions scolaires.

En 2008, le Lycée Jean Michel a été sacré Champion de France des Lycées.

L'aboutissement est l'organisation depuis 2008 d'un maxi tournoi scolaire réunissant à chaque fois près de 300 scolaires jurassiens grâce à la participation du Conseil Général du Jura et de la ville de Lons le Saunier pour les transports et le prêt de Juraparc.



VOITEUR

Cent dix scolaires du Jura se mesurent aux échecs

Ils se sont retrouvés au collège Notre Dame de la Salette.

CENT dix élèves d'écoles primaires, collèges et lycées de Dole, Lons-le-Saunier et Saint-Claude étaient réunis mercredi 28 janvier au collège Notre Dame de la Salette pour disputer la phase départementale, chacun dans leur catégorie respective, du Championnat de France échecs des établissements scolaires. Le record de participation des éditions précédentes était battu. Les élèves, garçons et filles, étaient répartis en trois tournois séparés : écoles, collèges et lycées. Les joueurs et joueuses s'affrontaient en 4 ou 5 parties de 15 minutes, chacun boitant des parties pouvant aller jusqu'à 30 minutes.



De jeunes participants de l'établissement de la Salette

Championnat d'académie en mars

Dans la catégorie des lycées, deux lycéens sont arrivés premiers : seigneur Jean-Alexis Chappon et Jean-Baptiste Sommet, tous deux du lycée Jean-Michel de Lons-le-Saunier avec 4,5 points sur 5 possibles. Par équipes (4 joueurs), le lycée Jean-Michel de Lons-le-Saunier s'est classé premier et lycée du Pré-Saint-Sauveur de Saint-Claude deuxième.

Tous les joueurs de ces équipes pourront participer au championnat académique, qui aura lieu probablement au mois de mai en un endroit qui sera déterminé par la ligue de franchise. Comité des échecs en fonction des résultats obtenus par les scolaires dans les autres départements de Franche-Comté.

La proclamation des résultats, en présence de nombreux parents et accompagnateurs, permettant de distinguer, chez les scolaires, trois premiers au total avec 4 parties gagnées sur 4 jouées : Simon Tasselet de l'école de Macronay, Lucas Grandément de l'école d'Orgelet, et Maxime Maître de l'école de la Salette de Voiteur, ainsi que dans sa catégorie, Rébecca Schuppert de l'école de La Salette de Voiteur avec 3 parties gagnées sur 4. Le classement des collèges avec 3 parties gagnées sur 5 jouées ainsi que dans sa catégorie, Emily Millaud du collège Arvide-Briand de Lons-le-Saunier avec trois quarts sur cinq possibles. Au classement par équipes, le collège Rouget de Lisle de Lons-le-Saunier premier et collège Arvide-Briand de Lons-le-Saunier second.

Trois cents scolaires à Juraparc pour les échecs

Réunir près de trois cents enfants et adolescents pour jouer aux échecs dans une compétition officielle n'est pas une mince affaire. C'est pour relever ce défi que le comité départemental du Jura et l'Echiquier lédonien ont organisé pour la seconde année ce maxi-tournoi scolaire d'échecs à Juraparc mardi. Cette manifestation d'importance, qui n'a pas d'équivalent dans la région, à laquelle ont participé deux cent soixante élèves de onze classes de CE1 et CE2 et CM1 et CM2 de 76 écoles primaires auxquelles s'étaient joints trente-deux collégiens de Lons, Moirans et Voiteur accompagnés par leurs professeurs respectifs, ont dis-

puté durant la journée six parties de 15 minutes KO. Cette manifestation a été possible grâce à la participation du conseil général du Jura, qui a pris en charge le coût des transports par autocars, ainsi que par le prêt par la ville de Lons le Saunier et du parking. Une coupe remise collectivement à chaque classe pour marquer sa participation à ce tournoi scolaire par les personnalités présentes a terminé cette journée d'échecs scolaires. Il s'agit d'une belle récompense pour les élèves qui ont travaillé ce sport cérébral durant l'année scolaire et qui, pour la grande majorité, ont découvert pour la première fois l'ambiance d'une compétition officielle.



Une partie du jeune public / Photo Charles Menu

